
「小燈泡」案開庭 兇嫌辯僅砍兩刀
全程語無倫次 未正面回應訊問

「燈泡父」盼當局補好社安網
內湖女童案，士林地方法院昨

日首次開庭。女童「小燈泡」的
父親前日在網絡上發表聲明，稱
自己感到「心情非常複雜」，並
深切期待「小燈泡」的光，可以

燭照每一個黑暗冷漠的角落。也呼籲當局盡快把社
會安全網的破洞切實地補起來。

「小燈泡」的父親說，他永遠忘不了那天早上出
門時，「小燈泡」還開心地向他道別，豈知3小時
後噩耗傳來，趕到現場的他只能趴在地上痛哭，隔
着白布感受「小燈泡」身體的餘溫。當下，他只想
拾起腳邊的刀子手刃那個傷害他女兒的惡人。而他
承認，身為「小燈泡」的父親，每每想到這種傷他
女兒、毀他家庭的惡行，他仍有難以克制的衝動，

想將兇嫌推向極刑。
但他說，每次冷靜下來之後，他也無法接受當局

快速將罪犯從社會消除的做法。因為除了定罪以
外，他更想知道，當局會如何回應廣大家長對於兒
童安全的需求，並如何防治或有效降低無差別殺人
事件的發生。

他表示，在自己工作了10年之久的IT資訊行業
中，若有瑕疵品的出現，即是系統失靈的警訊，品
檢在生產線末端為品質把關，除判斷是良品、不良
品、可維修或報廢外，更重要的是仔細描述瑕疵後
回饋給前端作分析，藉此提升良率。他也呼籲當局
各部門盡快落實各部會間的串連，發揮綜效，把社
會安全網的破洞切實補起來。

■中央社

香港文匯報訊 內湖女童案（「小燈泡」案）昨日在士林地方法院首次開庭，法官訊

問王嫌是否砍殺女童「小燈泡」23刀致死？王嫌則回嗆「明明只有2刀」。更於庭

上提到「倚天屠龍記」等語，未正面答覆訊問。而「小燈泡」母親聽到王嫌在還原

犯案過程時，不禁潸然淚下。據悉，此案7月21日上午將再開庭審理。
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據中央社報道，「小燈泡」案昨日首次在士林地院
開庭，而「小燈泡」的父母也首度在律師曾威凱

陪同下出庭，但與王姓兇嫌並無任何眼神的交集。法官
在開庭前表示，由於此案是社會矚目案件，為考量告訴
人及被害女童父母的心理情緒，若有人感到身心不適，
可隨時反映，稍作休息後再入庭。

還原案情「燈泡媽」灑淚
法官當庭勘驗王嫌的日記本，發現他曾經寫下「我要

找三宮六院七十二嬪妃，而且要找四川女孩，還要18
歲、處女」，法官多次詢問這些內容是否與此案有關係
時，被王嫌一口否決，辯稱「與此案無關，這只是我亂
寫的」。而王嫌在庭訊時還伸懶腰、拉筋，面對法官訊
問情節時，則提到「伊莉莎白、倚天屠龍記、孫中山」
等語。即便法官多次呼籲他「好好針對我所問的問題回
答」後，王嫌仍未正面答覆。
甚至法官訊問是否砍殺女童「小燈泡」23刀致死
時，王嫌仍反駁，並強調「哪有砍那麼多刀，明明只有

2刀」而已，讓聽庭的記者、民眾無語。法官一一問完
所有問題後，諭知7月21日上午再開庭審理。而法官當
庭勘驗王嫌作案用的剁骨刀，並還原犯案經過時，「小
燈泡」的母親不禁潸然淚下，由旁人遞上紙巾安撫。

籲重視兒童安全
庭訊結束後，「小燈泡」的母親接受媒體訪問時表

示，「社會安全網的洞絕對需要當局努力，不單是司
法，還有警政、衛福、社福、教育等各部門齊心努
力」。她還說，「希望失去『小燈泡』，換回的不只是
一輩子無邊無際的傷痛，也能喚起大家的重視，我們一
起努力，讓孩子有更安全的環境」。而關於嫌犯在庭訊
時的語無倫次，「燈泡媽」則回應，「訴訟內容及意見
會請律師代為發言」。
「小燈泡」案發生在今年3月，王姓兇嫌持剁骨刀朝

女童「小燈泡」後頸猛砍，導致女童身首異處當場死
亡。而士林地檢署5月偵結，檢察官指出為體現人民對
司法的期待，建請法官求處極刑，也就是死刑。
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香港文匯報訊台灣桃園市空服員職業工會昨日晚間6
時宣佈，今日零時中華航空（下稱華航）空服員工發起
罷工。此罷工行動是台灣空服史上首次，華航表示已啟
動緊急應變小組，並於昨日晚間9時進行最新統計，表
示今日將取消8班航班，約1,590名旅客受影響，退票
者可免收手續費。

不會飛行途中罷工
據中通社報道，工會於南京東路華航台北分公司前舉

行記者會，超過400人在現場拉起布條、舉牌，要徹夜
抗爭，高喊「我是人我要休息」等口號。工會發言人黃
慧甄表示，工會目標是在3天內收回1,500位空服員的
護照和台胞證。桃園市空服員職業工會23日晚間在現
場宣佈，已經擋下1點55分飛往東京的航班，要求空服

組員不上機。
而華航晚間8時在各空服員員工通訊群組中表示，若

能出勤將提供2,500元新台幣出勤獎金，若其他時間可
以支援，當月飛時將以120小時計。另外，此次罷工行
動令部分旅客擔心會不會飛機飛到中途沒有飯吃。資深
空服員私下指出，過去外國航空公司有罷工案例，絕不
會在飛行途中馬上展開罷工行動，一定是完成飛航任務
後，才會展開罷工。
這次的罷工近因，在於華航從6月1日起，實施桃園機
場而非松山機場為報到地點，落地後的工作時間也從1小
時縮短為半小時，飛程在5小時左右的機組，原本可在當
地休息一晚，現在變成當天來回，恐造成疲勞飛行。再加
上航空競爭激烈，台灣市場有限，而兩岸航線又有變數，
讓空服人員休息時間及福利每況愈下，由此發動罷工。

華航空服罷工 逾千客受影響

香港文匯報訊 台灣鐵路管理局昨日表
示，前一天發生的列車脫軌意外，經初步分
析，主要原因是有關養護工程未落實到位，
目前決定懲處6人。
據中新社報道，台鐵307次自強號列車前

日14時49分行至花蓮瑞穗段時發生意外。
編組9節的列車中，第7節車廂脫軌傾斜，第
8、9節翻覆。事故造成2名大陸旅客受傷；
相關軌道昨日臨近中午才恢復通車。
台鐵表示，發生脫軌意外的路段在事發當

天凌晨剛進行相關養護工程，而有關工程沒
有落實到位是列車脫軌的主因。台鐵已決定
懲處總工程司申誡1次，工務處長記過1次，
花蓮工務段長記過1次，台東工務段長申誡2
次並調離主管職務，池上分駐所主任申誡2
次，鳳林分駐所主任申誡2次。據悉，台鐵
將在10天內完成調查報告。
台鐵6月已發生兩次脫軌意外。4日，台鐵651

次莒光號列車脫軌，該意外也存在人為疏失。

香港文匯報訊 台灣多家機構近日相繼下調今
年GDP預測，「保1」希望趨於渺茫。台灣元大
寶華綜合經濟研究院23日公佈預估數值，將全年
經濟增長率預估值下調至0.9%，較上一次預測的
1.42%下調0.52個百分點。
據中新社報道，本月17日，台灣綜合研究院大
幅下調今年經濟增長率至0.92%，較原預估下修
1.14個百分點。20日，台灣國泰台大產學合作團
隊將今年經濟增長率從原本預估的1.6%下調至
0.8%。22日，台灣星展銀行集團研究部將今年
GDP預估值自1.4%下調至0.9%。元大寶華方面
昨日指出，出口持續低迷，順差規模縮小，加上
內需欠佳，都是此次下調GDP預估值的原因。
元大寶華綜合經濟研究院院長梁國源表示，若

要「保1」，下半年經濟增長率需在2%之上；鑒
於這種可能性較低，全年「保1」基本無望。
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機構料台年增長率難「保1」

香港文匯報訊台灣年金改革委員會昨日召開首次委
員會議，會上炮聲隆隆，委員李來希、葉大華互罵，委
員劉亞平戴口罩抗議，怒批會議不民主；委員李來希、
吳其樑、黃台生等3人中途退席抗議。
據中通社報道，蔡英文出席致詞並頒發委員聘書。蔡

英文表示，從各項調查都可以發現，年金制度是台灣民
眾最關心的議題，受到人口和產業結構改變的衝擊，年
金制度正面臨破產的危機，蔡英文強調，年金制度的改
革，已經急迫到「現在不做，馬上就會後悔。」
年金改革委員會召集人陳建仁致詞時指出委員會的

五大任務與四大重點，他坦言不期待年金改革方案能
夠「一勞永逸」，但期待至少能維持一個世代的財務
穩定與永續發展。陳建仁重申委員會的主要任務包括
第一蒐集年金改革相關意見資訊；第二針對年金改革
意見進行專業評估；第三希望委員成為各公共年金利

害關係人的代表，與民眾意見的民主參與平台；第四
則是提出年金改革的備選方案；第五為籌備年金「國
是會議」。
李來希表示，他很樂意看到這次的年金改革委員會拉

高了層級，因馬英九只把這放在「行政院」。但是遺憾
的是，這次看不到「司法院」的代表，「這是合理的
嗎？」之前「考試院長」曾說搞不定「司法院」，很多
人怕得罪檢察官和法官，「柿子挑軟的吃」。又批評委
員都是當局找來的「橡皮圖章」。
社團法人台灣少年權益與福利促進聯盟秘書長葉大華

表示，他們不是「橡皮圖章」，不要貼標籤給沒發言的
委員，「我們也是有代表性的，今天不是只改軍公教，
還有很多弱勢族群及年輕人，不要有被害妄想好
嗎！」李來希大嗆「你們去玩啦！你們去表決！」其後
李來希、吳其樑、黃台生退席抗議。

首次年金改革會 委員互嗆亂一團

■■王姓嫌犯於庭上全程語無倫次王姓嫌犯於庭上全程語無倫次，，未正面回應詢問未正面回應詢問。。圖為嫌犯乘圖為嫌犯乘
囚車出庭囚車出庭，，大批媒體到場關注大批媒體到場關注。。 中央社中央社

■23日，「小燈泡」案於士林地方法院首次開庭。「小燈泡」父母（右一、右二）出庭後受訪表示，盼「小燈泡」
案喚起社會對兒童安全的重視。而「燈泡媽」出庭時情緒仍難以平復。 中央社

■兇嫌（頭盔者）被捕情景。 網上圖片


